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ACTIVIDADES PRIMAVERA

FUNCIÓN BAILE INFANTIL

EL EDIFICIO DE USOS MÚLTIPLES SIGUE EN MARCHA  
CON ACTIVIDADES CULTURALES, DEPORTIVAS Y FORMATIVAS

Desde la última comunicación 
con la ciudadanía, se han 
producido mejoras visibles 
en la localidad, además de 

que la actividad no se ha detenido 
en otros ámbitos, que a un ritmo 
constante, ha acogido numerosas 
iniciativas formativas, deportivas y 
culturales.

En el marco del programa Circui-
tos Escénicos de la Junta de Castilla y 
León, se ha llevado a cabo una emoti-
va sesión de copla en homenaje a Isa-
bel Pantoja y Rocío Jurado, así como 
una destacada actuación de mentalis-
mo a cargo de Vicente Lucca. Ambas 
actividades registraron una notable 
asistencia, reflejo del creciente interés 
de la población por las propuestas cul-
turales del municipio.

Asimismo, gracias a los fondos del 
Pacto de Estado contra la Violencia de 
Género, se organizó una charla sobre 
hábitos de vida saludables, acompa-
ñada de una actividad de marcha nór-
dica. Esta iniciativa combinó la prácti-
ca del ejercicio físico con la promoción 
de la salud y el bienestar.

Por último, cabe destacar la aper-
tura de la nueva sala de fitness, una 
instalación muy esperada que ya es 
una realidad y que viene a reforzar 
la oferta deportiva disponible para to-
dos los vecinos.

Desde el Ayuntamiento, se valora 
muy positivamente la participación 

ciudadana en todas estas activida-
des, y se anima a seguir formando 
parte de la programación que, día a 
día, da vida a nuestros espacios co-
munes.
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JULIO

12 sábado
A TRAICIÓN 

A C T I V I D A D E S
V E R A N I E G A S

Del 19 al 25 semana cultural

VERANO 
SALUDABLE 
EN BUNIEL
LUNES Y JUEVES  
EN LA PLAZA  
A LAS 20 H: 
DISCIPLINA 
DEPORTIVA.
GRATIS.

12:30 a 14:30h
16:30 a 18:30h
Hinchables

Lu.
21

18:00h
Taller de 
macetas

Ma. 
22

Mi. 
23

Vi. 
25

Do. 
20

Sa. 
19

22:00
Tributo a AC/DC

18:00
Taller de batucada

18:00
Taller de repostería

Ju. 
24

18:00
Taller wine 
and art

18:00
Taller de cerámica

18:00
Taller de lienzos

00:00
Disco Móvil

21:00
Marcha nocturna 
ADAVAS
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15 viernes 
MONÓLOGO  
SARA ESCUDERO 

16 sábado 
MONÓLOGO  
MIGUEL MIGUEL 

27 miércoles 
TALLER DE TAZAS 

VERANO SALUDABLE EN BUNIEL
LUNES Y JUEVES EN LA PLAZA A LAS 20 H: 
DISCIPLINA DEPORTIVA. GRATIS.

AGOSTO
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6 sábado 
13 sábado
TALLER DE CERVEZA 
ARTESANAL

6 sábado
TRIBUTO EL ARREBATO

13 sábado
LIBAI MUSIC 

27 sábado
ESPECTÁCULO 40 AÑOS 
DE TU VIDA

27 sábado
MARCHA APACE

28 domingo
HINCHABLES

SEPTIEMBRE

VERANO SALUDABLE EN BUNIEL
LUNES Y JUEVES EN LA PLAZA A LAS 20 H: 
DISCIPLINA DEPORTIVA. GRATIS.
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BUZÓN DE  
SUGE- 
RENCIAS

SUSCRÍBETE
Si quieres recibirlo por correo electrónico 
o a través de la red de difusión WhatsApp 
suscríbete enviando un correo a:

culturabuniel@diputaciondeburgos.net

El 3 de octubre se dará el pistoleta-
zo de salida con el pregón, que como 
cada año servirá para dar comienzo 
a las celebraciones. No faltará la ani-
mación musical con charanga y toca-
ta popular, que recorrerán las calles y 
pondrán la nota alegre desde el pri-
mer momento. La noche cerrará por 
todo lo alto con una verbena a cargo 
del grupo Voodoo.

El 4 de octubre, la música volverá a 
llenar las plazas con el tradicional ver-
mut popular, acompañado también 
por charanga y tocata. 
Ya por la noche, será el turno del baile 
y la verbena con Nueva Banda, que 
amenizará la velada con un variado 
repertorio pensado para todos los pú-
blicos.

El 5 de octubre, las fiestas continua-
rán con un vermut y baile a cargo del 
Dúo Destino, seguido por la solemne 
procesión y la posterior animación de 
calle con la charanga Los Anises, que 
pondrá el broche festivo al programa 
previsto hasta ahora.

Con gran ilusión y entusiasmo, el Ayuntamiento 
avanza algunos de los actos confirmados para las 
próximas Fiestas Patronales de la Virgen del Rosa-

rio, que se celebrarán en los primeros días de este verano. 
A la espera de publicar el programa oficial completo, ya se 
pueden adelantar algunos eventos que aseguran ritmo, 
participación y ambiente festivo para todas las edades.

Desde el Ayuntamiento se invita a vecinos, vecinas y 
visitantes a reservar estos días en sus calendarios y a 
mantenerse atentos a la publicación del programa oficial 
completo, que incluirá muchas más actividades para dis-
frutar en comunidad.

Avance  
Fiestas del Rosario

3 de octubre 
GRUPO VOODOO

4 de octubre 
NUEVA BANDA

5 de octubre 
DÚO DESTINO
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“La convivencia es vivir con otros y otras;  
compartir un mismo espacio o entorno, esto constituye  

un desafío ya que la gran riqueza que tenemos  
como sociedad es ser diferentes.” 

Instituto Colombiano de Bienestar Familiar ICBF

E ste verano, durante los meses de julio, agosto y septiembre, 
Buniel se convierte en un verdadero punto de encuentro 
gracias a una programación cultural y deportiva pensada 
para todos. Más que una agenda de actividades, se trata 

de una invitación a convivir, compartir y disfrutar juntos del espíritu 
comunitario que nos define.
Desde conciertos de rock, rumba y versiones al aire libre, talleres 
creativos y caminatas deportivas, juegos infantiles y jornadas de 
convivencia, cada propuesta tiene un mismo objetivo: abrir espacios 
donde vecinos de todas las edades y orígenes se reúnan, dialoguen 
y se reconozcan como parte de una misma comunidad, bien a 
través de actividades organizadas por la Corporación Municipal o 
las organizadas por los jóvenes del pueblo gracias a la colaboración 
económica de la vecindad.
En tiempos en que el ritmo diario nos aísla y la tecnología a veces 
nos distancia, este verano cultural-deportivo es una oportunidad 
para reencontrarnos cara a cara, para fortalecer los lazos vecinales y 
fomentar valores como el respeto, la solidaridad y la participación activa.
Agradecemos a todas las personas, asociaciones y voluntarios que 
hacen posible este esfuerzo colectivo. Y a cada vecino y vecina: los 
invitamos a ser parte. Porque en una localidad pequeña como la 
nuestra, cada gesto cuenta y cada encuentro suma.
Vivamos este verano no solo como una pausa, sino como un momento 
para construir convivencia a través del arte, el deporte y la alegría 
compartida.

EDITORIAL

Un verano para 
convivir a través  
del deporte  
y la cultura
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Hasta mayo de 2006, Buniel 
no tuvo servicio de farmacia 
propio. Por su baja densidad 
de población, dependía de 

la farmacia del vecino pueblo de Tar-
dajos. 

En 1894 se abrió una vacante 
para médico en Buniel con una dota-
ción anual de 100 pesetas para asis-
tir a diez familias pobres y transeún-
tes. También podía compartir servicio 
con pueblos cercanos.

En 1902 se reconoce la necesidad 
de pagar puntualmente al médico y 
su obligación de asistir a las fami-
lias pobres y otros casos oficiales. El 
médico D. Manuel Martínez renunció 
en agosto de ese año, por lo que se 
aumentó la dotación a 400 pesetas 
anuales para atraer a otro médico, el 
Dr. Aniano de los Mozos Varona.

En 1903, el médico se establece 
como titular el 29 de noviembre, con 
un sueldo anual de 200 pesetas.

En 1904, el médico solicita por 
escrito que el Ayuntamiento se com-
prometa a pagarle en metálico y con 
fondos municipales la diferencia que 
falte hasta completar 200 fanegas 
de trigo (valoradas en 10 ptas. cada 
una), además del alquiler de su vi-

vienda en Calle Real n.º 4.
En 1911, el Dr. Gregorio Arnaiz 

presenta su renuncia y lo sustituye 
Fidel Porras Bueno, cobrando solo 
parte del sueldo asignado (150 ptas. 
por Buniel y 100 por Frandovínez).

En 1918, Porras solicita estar 
exento de impuestos y cargas vecina-
les, argumentando que asiste a diez 
familias pobres y realiza servicios 
como vacunación y reconocimiento 
de quintos sin recibir compensación. 
La solicitud es aprobada.

En 1935, tras el fallecimiento del 
médico Federico Alonso, se anuncia 
una nueva vacante con una dotación 
de 3.500 pesetas anuales para una 
población de 828 personas. Solo se 
presenta José María Rodríguez, quien 
es aceptado.

En 1940, cesa Faustino Rodríguez 
y en enero de 1941 es reemplazado 
por J.J. Peralta. Luego, toma pose-
sión D. Ángel Herrera a quien se le 
reconocen los fueros y preeminencias 
de su cargo.

El médico y su casa 
El 1 de enero de 1940 se celebra un 
contrato en el que D. Ángel Herrera 
Martínez, médico de asistencia do-

miciliaria, residente en Buniel, donde 
se acuerda brindar atención médica 
a los vecinos del pueblo.

El médico se comprometía a pres-
tar servicios médicos a los vecinos 
contratantes y sus familias, incluyen-
do a esposas e hijos no emancipa-
dos, así como viudos sin familia (es-
tos últimos pagarían media cuota).

El pago anual a D. Ángel Herrera 
era de 21 celemines de trigo limpio 
y seco por vecino, entregados en 
septiembre. Los obreros con sueldos 
menores a 10 pesetas diarias y sin 
otros ingresos pagarían solo 18 cele-
mines o su equivalente en metálico.

El contrato tenía una duración de 
cinco años, renovable automáticamen-
te salvo notificación de alguna de las 
partes con dos meses de antelación. 
Este fue firmado por el médico y 85 
cabezas de familia del pueblo.

El médico residía en un edificio 
que fue antiguo cuartel de la Guardia 
Civil, ubicado en la Calle Real (actual 
Calle del Marqués), en las casas nú-
mero 42 y 44.

Estas casas fueron adquiridas por 
el Ayuntamiento al Sr. Marqués de 
Buniel el 1 de diciembre de 1944.

Posteriormente, el médico se tras-
ladó a una nueva vivienda construida 
en la calle Estudiantes, también en 
un terreno adquirido al mismo Mar-
qués por el Ayuntamiento.

Agradecimientos
Como en números anteriores, recor-
damos la Historia de Buniel, de la 
mano de Leoncio Pérez y su libro Bu-
niel: Villa del Camino Real

Línea de tiempo  
del médico en Buniel 
DESDE 1894 NUESTRO PUEBLO DISFRUTA 
DE SERVICIOS MÉDICOS
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E l médico diagnostica, la en-
fermera cuida, y la farma-
cia provee el tratamiento. 
Juntos forman un equipo 
esencial para recuperar y 

mantener la salud del paciente.

¿Por qué un “botiquín farmacéuti-
co” en Buniel?
Cuando se establece un botiquín de 
farmacia en un pueblo donde no hay 
una farmacia, se produce tras una 
solicitud previa que el ayuntamien-
to de esa localidad hace a Sanidad, 
justificando su  necesidad e incluso 
proponiendo un local donde se esta-
blezca ese servicio de farmacia para 
esa población, con todo lo que con-

lleva (provisión de medicamentos y 
servicio de “atención farmacéutica” 
en todo lo que abarca ese concep-
to), con el fin de que sus habitantes 
puedan beneficiarse de un acceso 
cercano a todos los servicios que 
puede ofrecer una farmacia en su 
propia localidad.

Los botiquines de farmacia están 
vinculados a una farmacia cercana, 
incluida en misma Zona Básica de 
Salud a la que pertenece el munici-
pio solicitante, y se adjudica el servi-
cio por parte de Sanidad, basándose 
en determinados criterios prefijados 
por ley. La farmacia o farmacias que 
aceptan el reto, lo hacen voluntaria-
mente mediante solicitud también, y 

finalmente se adjudica en base a los 
criterios establecidos por Sanidad. 
Es importante señalar que es un 
farmacéutico titulado quien regenta 
el servicio y debe estar presente en 
todo momento del tiempo de aper-
tura establecido. El Botiquín Farma-
céutico se constituye en el servicio 
de farmacia oficial de la localidad, 
aunque cada paciente es libre de 
acudir a la farmacia que considere.

¿Cómo tener una farmacia en una 
localidad pequeña?
Una farmacia como tal, requiere un 
procedimiento de apertura distinto al 
mencionado antes para un botiquín. 
Se inicia con el hecho de que sur-

“La rentabilidad de una 
farmacia rural está muy  
comprometida”
HABLAMOS CON JOSÉ LUIS GARCÍA, FARMACÉUTICO  
DE BUNIEL DESDE JULIO DE 2005
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ja, por parte de Sanidad, una plaza 
en un lugar para ello, la solicitan los 
farmacéuticos interesados, y se ad-
judica a uno de ellos por la valora-
ción de un baremo de méritos, como 
“concesión administrativa” que es.
Se pretende con ello, por parte del 
Servicio de Ordenación Farmacéuti-
ca de Sanidad, que haya una distri-
bución amplia y uniforme de la red 
de farmacias de modo que sea posi-
ble un acceso cercano para toda la 
población del país y no una concen-
tración en zonas urbanas que pudie-
ran ser más rentables. Es el modelo 
que siguen los países de la llamada 
zona mediterránea.

¿Es rentable una farmacia en una 
localidad pequeña?
Buena pregunta, porque estamos en 
un momento delicado con respecto 
a la rentabilidad en un contexto de 
bajada de precios continua, precios 
y márgenes que establece Sanidad 
a nivel nacional. Es decir, es una ac-
tividad muy intervenida y regulada 
por el Estado. 

Solo se salva la llamada parafar-
macia, que está liberada, pero en la 
que se trabaja con unos márgenes 
de beneficio muy estrechos (en con-
tra de lo que pudiera parecer) ya que 
la competencia es enorme en este 
sector. Se pretende ofrecer produc-
tos con la mejor relación calidad/
precio, pero resulta difícil y muchas 
veces no se consigue, trabajando 
además con productos que cadu-
can y muchas veces se producen 
pérdidas. Por todo ello, la rentabili-
dad de una farmacia rural está muy 
comprometida, y por ello la Adminis-
tración subvenciona en parte a algu-
nas farmacias rurales que están por 
debajo de un determinado nivel de 
facturación que se considera soste-
nible, con el fin de que no cierren. 

Por ende, la rentabilidad de un boti-
quín farmacéutico para una farmacia 
adjudicataria, aunque puede ser una 
ayuda, está al borde de una delgada 
línea roja, sobre todo si la farmacia 
a la que se le vincula se hace car-
go de todos los gastos derivados del 
mantenimiento del servicio (local, 
sistema informático, mantenimiento 
del stock necesario, etc.). 

En el caso de los botiquines no 
hay subvención alguna, pero como 
es un servicio voluntario de la farma-
cia a la que está vinculado, puede 
renunciar a él y cerrarlo si no es sos-
tenible.

¿Supone un trabajo de psicología 
para con los pacientes?
Por supuesto, y a este respecto, 
va el oficio de cada profesional en 
el trato personalizado con cada pa-
ciente según sus circunstancias per-
sonales y psicológicas, y con el obli-
gado sigilo en cada caso.

¿Hay un trabajo compartido entre 
médico, enfermera y farmacéutico?
Sí. Los tres tenemos en común el he-
cho de ser profesionales sanitarios, 
cada cual con una labor distinta. Se 
trata tres profesiones diferentes, pero 
que tienen en común el estar encami-
nadas a la mejora de la salud de los 
pacientes. Es muy importante la co-
laboración médico-farmacéutica, que 
tiene como fin el beneficio del pacien-
te en las múltiples circunstancias que 
pueden presentarse, en la preven-
ción de problemas relacionados con 
el uso de medicamentos, en el apoyo 
al cumplimiento del tratamiento esta-
blecido por el médico, etc.

¿Se acude antes al farmacéutico o 
al médico?
En múltiples ocasiones se acude 
primero a la farmacia cuando surge 
un problema de salud, ya que es un 
servicio sanitario de fácil acceso, 
con un horario amplio, sin necesidad 
de cita previa. En muchos casos no 
es necesaria la intervención de un 
médico, ya que se trata de casos 
leves o fácilmente solucionables por 
el farmacéutico, y en otros se deri-
va el paciente al médico cuando se 
considera que su intervención es 
necesaria para una posible prescrip-
ción de medicamentos que son de 
su sola competencia o la valoración 
del caso por su gravedad o conside-
rando los tratamientos que ya tiene 
establecidos.

Voy a la farmacia y como es pe-
queña, no tiene lo que busco… 
¿Qué hago?
Tener un stock de existencias am-
plio, con el coste que conlleva, es 
complicado. Por ello, en la farmacia 
rural se ajusta a lo que se considera 
necesario para las necesidades de 
la población a la que se atiende. En 
el caso de un botiquín farmacéutico, 
que es como una “minifarmacia”, es 
todavía más complicado y el stock de 
medicamentos y productos sanitarios 
se ajusta mucho a lo que se consume 
de un modo recurrente en esa locali-
dad o que probablemente pueda ser 
prescrito por el médico, aunque los 
requerimientos de los pacientes pue-
den ser los mismos que los de una 
farmacia grande de la ciudad y, en 
ese caso, se piden los medicamentos 
necesarios que puedan faltar y tener-
los ese mismo día.

El servicio de farmacia está cerra-
do, pero necesito un medicamen-
to… ¿Cómo lo consigo?
Los medicamentos que se necesi-
tan de manera urgente, un día fes-
tivo o fuera del horario de atención 
farmacéutica, no hay más remedio 
que conseguirlos en una farmacia 
de guardia.

ES MUY IMPORTANTE 

LA COLABORACIÓN 

MÉDICO FARMACÉUTI-

CA, VA EN BENEFICIO 

DEL PACIENTE.
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Una de las curiosidades 
que nos produce cuando 
hablamos con el médico 
es el abanico de edad de 
sus pacientes, que cubre 

todas las edades

¿Supone diferencias destacables 
vigilar la salud de jóvenes y de la 
tercera generación?
Sí, claro. Aquí ves desde el recién 
nacido que llega con su madre hasta 
la señora de 90 años que vive sola 
pero no se pierde una revisión. Cam-
bia mucho la forma de tratar a cada 
uno. Los mayores suelen tener pato-
logías crónicas y a veces se resisten 
a los cambios, mientras que con los 
jóvenes el reto está en la prevención, 
en ganarse su confianza para que se 
abran. Pero también es lo bonito del 
trabajo: acompañas a familias ente-
4ras a lo largo de su vida.

¿Se nota la diferencia entre medi-
cina rural y urbana?
Muchísimo. En un entorno urbano tie-
nes más recursos: más médicos en 
el mismo centro de salud y el hospital 
cerca, en muchas ocasiones la rela-
ción es más fría. En el medio rural, 
el trato es mucho más directo y hu-
mano. No solo eres el médico: eres 
el que escucha, el que aconseja, el 
que conoce a los abuelos y ahora ve 
crecer a los nietos. Eso te da mucha 
satisfacción, pero también más res-
ponsabilidad emocional.

“En los pueblos, el médico  
es una figura de confianza” 
HOY HABLAMOS 
CON VICTORIA 
CARMONA, MÉDICA 
DE BUNIEL DESDE 
2024.
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¿Se echa de menos carencias por 
falta de herramientas de apoyo 
para el ejercicio de la medicina?
Sí. A menudo faltan medios diagnós-
ticos como un ecógrafo o un electro-
cardiógrafo que facilitarías mucho el 
diagnóstico en la misma consulta. 
Hay que suplir esas carencias con 
experiencia clínica, intuición y capa-
cidad de adaptación. No siempre es 
fácil, pero lo compensa el contacto 
cercano con los pacientes.

¿Qué es lo más complicado a lo 
que se enfrenta en su trabajo dia-
rio?
Lo más duro, sin duda, es dar malas 
noticias cuando conoces bien a las 
personas. También hay situaciones 
de urgencia en las que sabes que el 
hospital queda lejos y el margen de 
maniobra es menor.  Y ver la soledad 

de algunos mayores que apenas tie-
nen apoyo familiar también es algo 
que impacta.

En la población rural, ¿hay más 
cultura por la automedicación o la 
medicina tradicional?
En los pueblos, la demora para aten-
der al paciente es mucho menor que 
en ámbito urbano y la cercanía que 
tenemos con el paciente hace que 
antes de auto medicarse consulten o 
con el médico o con la enfermera.

Todavía hay cierta cultura de “esto 
me lo tomé yo y me fue bien”. O fra-
ses como “mi abuela siempre usaba 
esto para el catarro”. En ocasiones 
tienen sentido, pero otras veces hay 
que explicar por qué no siempre es 
lo mejor.
¿Hay una vinculación especial en 
su relación con la comunidad lo-
cal?
Aunque no resido en el pueblo y no 
puedo participar en actividades coti-
dianas como la misa o el bar, la re-
lación sigue siendo muy cercana. En 
los pueblos el médico es una figura 
de confianza. A través del trabajo dia-
rio, del seguimiento continuado, se 
genera un vínculo muy especial con 
la gente. Esa cercanía se nota, y mu-
chas veces sientes que formas parte 
de la comunidad, aunque no estés 
presente en su día a día.

¿Alguna historia o anécdota que 
merezca la pena recordar?
Tenemos muchas historias tanto bue-
nas como no tan buenas. Siempre 
recordaré que durante mi residencia, 
atendí a una paciente mayor que in-
gresó por neumonía grave. Estaba 
sola y sin familia cercana y, al princi-
pio, apenas hablaba. Con los días y 
gracias a los cuidados diarios comen-
zó a mejorar poco a poco. Lo que me 
marcó no fue tanto su evolución clí-
nica sino como fue recuperando las 

LO MÁS DURO, SIN 

DUDA, ES DAR MALAS 

NOTICIAS CUANDO 

CONOCES BIEN  

A LAS PERSONAS.

ganas de conversar interesándose 
incluso por mis rutinas en el trabajo.

Cuando estaba próxima al alta 
me dijo: “Gracias por tratarme como 
una persona y no solo como una en-
ferma”. Esa frase me acompañará 
siempre, me recuerda que más allá 
de diagnósticos y protocolos, nuestro 
trabajo tiene un impacto emocional 
muy profundo. A veces, lo que más 
cura es la presencia, la escucha y el 
respeto.

¿Hasta cuándo en Buniel?
Probablemente tenga que marchar-
me en enero 2026 por motivos de 
traslado. No es una decisión propia 
sino de nuestra Gerencia de Atención 
Primaria. Ejercer aquí ha sido una 
experiencia muy enriquecedora tanto 
en lo profesional como en lo humano. 
Me llevo el cariño de los pacientes y 
el aprendizaje que solo la medicina 
rural puede dar. Hasta entonces, se-
guiré trabajando con la misma dedi-
cación que siempre.

Gracias Victoria por tu talento por 
una mejor salud.

Horario médico
Lunes, 10:00h 
Miércoles, 11:30h 
Jueves, 10:00h 

Horario enfermería
Lunes, 11:00h 
Miércoles, 11:00h 
Viernes, 13:00 

Siempre con cita previa
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El trabajo de enfermera ¿es 
vocacional?
Sí, vocacional. También 
motivación por ayudar y 
acompañar en momentos 

de vulnerabilidad.

¿Faltan medios en el mundo rural 
para una enfermería adecuada?
Sí. El equipamiento de los consulto-
rios (material para pruebas diagnós-
ticas, informática…)

¿Se nota en el trabajo como enfer-
mera en el medio rural y con el me-
dio urbano?
Si, falta de profesionales. Necesita-
mos cubrir bajas y ausencias, siendo 
más difícil por la dispersión.

¿Se echa de menos carencias por 
falta de herramientas de apoyo 
para el ejercicio del trabajo diario?
En el medio rural tenemos que or-
ganizar consultas, material, curas, 
medicación, equipamiento mobiliario 
y solucionar problemas informáticos.

¿Qué es lo más complicado a lo 
que se enfrenta en su trabajo dia-
rio?
Dispersión geográfica varios consul-
torios, población envejecida y resi-
dencias de la tercera edad.
En la población rural, ¿hay más cul-
tura por la automedicación o de la 
medicina tradicional?
No especialmente en la zona rural 
hay menos demora para acceder a 
las consultas a diferentes medios ur-
banos. La población conoce mejor a 
los profesionales y consultas.

¿Qué es lo que más te gratifica de 
la gente de Buniel? 
Buniel cuenta con una población ma-

“Un trabajo vocacional”
HOY HABLAMOS 
CON CARMEN 
CAMPO ARAUZO, 
ENFERMERA DE 
BUNIEL DESDE 2022. 

yoritariamente joven, siendo bastante 
accesible para organizar la consulta 
y, por lo general, puntual y trato más 
cercano.

¿Qué recomendaciones harías 
para mejorar la calidad de tu traba-
jo en la población rural?
Establecer un sistema de transporte 
a la demanda para acercar a la po-

blación a los consultorios grandes y 
al centro de salud.
Crear más plazas de enfermería has-
ta conseguir igualdad de cupos médi-
cos y enfermeros.
Contratar personal para sustituir to-
das las ausencias.
Gracias Carmen por tu colaboración 
y por ayudar a los vecinos con tu vo-
cación
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C omo en años anteriores, esperamos 
que disfruten con todas las actividades 
culturales que el Ayuntamiento ha 
programado.

Desde hace un tiempo hemos intentado que 
durante todo el verano se dé un dinamismo al 
pueblo y se haga por lo menos un evento cada 15 
días, desde principios de julo hasta el Pilar.
Uno de los platos fuertes son los monólogos, pero 
este año incorporamos un concierto más en la 
semana cultural con un tributo a AC/DC y sobre 
todo el paso de la vuelta ciclista a Burgos.
Seguimos trabajando con la red de 
abastecimiento de agua, ornamentación y en 
breve pintura y señalización vial, así como pasos 
elevados para el control de velocidad, que serán 
instalados después del paso de la vuelta ciclista a 
Burgos.
Sin más, solo queda desear un feliz verano a 
los vecinos y a todos aquellos que disfrutan del 
verano en Buniel de parte de toda la Corporación 
Municipal.

DE SU PUÑO Y LETRA

Buniel te saluda
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Aparecemos en El Perió-
dico del 1 de junio de 
2025 relata la situación 
de la urbanización fan-

tasma “Ciudad Jardín Soto del 
Real” en Buniel. Un ambicioso 
proyecto inmobiliario, iniciado 
en 2006 por la promotora Mar-
tinsa-Fadesa, contemplaba la 
construcción de 900 viviendas en 
una primera fase y 1.200 en una 
segunda, al otro lado de la auto-
vía A-62. Iba a ser la envidia de 
la comarca, con espacios verdes, 
piscinas y parcelas para uso do-
tacional.

Sin embargo, la crisis financie-
ra de 2008 llevó a la quiebra de la 
promotora, dejando las obras pa-
ralizadas y el área en un estado 
de abandono. Desde entonces, la 
urbanización se ha convertido en 
un símbolo del fracaso inmobilia-
rio, con estructuras a medio cons-
truir, escombros, grafitis y actos 
vandálicos.

El Ayuntamiento de Buniel, que 
nunca llegó a recepcionar oficial-
mente la obra, ahora se enfrenta 
con dificultades para gestionar 
el deterioro y garantizar la segu-
ridad en la zona. Aunque en los 
últimos tiempos ha habido cierto 
interés por parte de inversores 
para reactivar el proyecto, hasta 
ahora no se ha concretado ningu-
na solución definitiva.

Todo tenemos mucho que perder 
Jesús, el alcalde de Buniel, ha 
llevado la problemática a distin-

tas administraciones, como la 
Diputación y la Junta. Aunque re-
conoce que “todos son muy ama-
bles”, le responden que el tema 
es competencia exclusiva del 
Ayuntamiento, al que la construc-
tora también dejó una deuda de 
700.000 euros. “Tenemos todos 
mucho que perder. El escenario 
ideal sería el desarrollo de la ur-
banización, estamos abiertos a 
cambiar normas. Los propietarios 
están como el perro del hortela-
no, que ni comen ni dejan comer. 
Esto no puede seguir siendo un 
cementerio de estructuras”, con-
cluye el alcalde.

La situación refleja las secue-
las de la burbuja inmobiliaria en 
España y plantea desafíos tanto 
para las autoridades locales como 
para los residentes de Buniel, que 
conviven diariamente con las rui-
nas de un proyecto que prometía 
prosperidad y desarrollo para la 
localidad.

Buniel en la prensa
LA URBANIZACIÓN FANTASMA MÁS GRANDE DE ESPAÑA



16

Este verano, como otros 
años, además de los pro-
gramas de actividades de 
ocio artísticas y culturales, 

vamos a disfrutar de un evento 
deportivo extraordinario: Que Bu-
niel sea la Meta de la segunda 
etapa de la Vuelta a Burgos 2025 
en  su XLVII edición que se cele-
brara entre el 5 y el 9 de Agosto, 
por lo que el día 6 disfrutaremos 
de la llegada del Pelotón  o lo que 
otros llaman la “serpiente multico-
lor” a nuestro pueblo.

La Etapa tiene su Salida en 
Cilleruelo y la llegada en Buniel, 
aún desconocemos el recorrido y 
el horario , en el momento que la 
Diputación lo comunique, lo hare-
mos llegar a todos.

Después de varios contactos in-
formales con Deportes de la Dipu-
tación , organizadores de la Vuelta, 
y tras la aprobación por el pleno 
Municipal se remitió un escrito para 
solicitar oficialmente la participa-
ción en dicho evento deportivo , lo 
que supone una presencia publici-
taria a nivel nacional e internacional 
por las retrasmisiones televisivas y 
radiofónicas en varias cadenas.

Una vuelta de altísimo nivel
La UCI (Unión Ciclista Internacio-
nal) considera esta vuelta de un 
altísimo nivel, por los equipos que 
participan y las figuras del ciclismo 
mundial que vienen a disputarla.

Sabemos que este tipo de 
eventos aportan mucho ya que 
colocan a BUNIEL en el mapa 
Nacional pero aparte de sus ven-
tajas también tiene algún incon-
veniente sobre todo en los temas 
de circulación y ocupación de es-
pacios por lo que pedimos la co-
laboración de todos los ciudada-
nos, se planificara con tiempo los 
espacios que serán ocupados por 

los vehículos de equipos y de or-
ganización de la vuelta donde no 
se podrá aparcar, las calles que 
serán cortadas y las opciones de 
desvío que se podrán usar para 
entrar y salir del pueblo.

La calle del Marques será la 
más afectada en un gran tramo ya 
que la llegada y entrada en Buniel 
es por la N 620. En su momento se 
informara a todo el pueblo de estas 
restricciones.

A pesar de estas molestias 
que serán de un día, esta corpo-
ración entiende que es un evento 
deportivo de alto nivel del que no 
se ha disfrutado nunca que dará 
a conocer nuestro municipio a ni-
vel nacional por la publicidad que 
conlleva

Contamos con todos, jóvenes 
y mayores para recibir y animar 
a los ciclistas en su llegada a la 
META de BUNIEL

Vuelta ciclista a Burgos
BUNIEL, META DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA VUELTA A BURGOS 2025
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Aquellos que acudimos al 
Edificio de Usos Múlti-
ples por la tarde, hemos 
visto recientemente una 

chica nueva en la oficina. Se lla-
ma Andrea Maestro, está hacien-
do unas prácticas curriculares 
durante cinco semanas con no-
sotros.

Andrea a estudiado Desarrollo 
de Aplicaciones Multiplataforma 
en el centro S. María la Nueva y 
S. José Artesano, en Gamonal

Nos sorprendió una chica en 
prácticas en Buniel y por ello nos 
interesamos. 

¿Cómo has llegado a Buniel?
Este año nos han dado la opción 
de hacer prácticas de empre-
sa…y aquí estoy. Las prácticas 
suelen ser el primer encuentro 
con el mercado laboral, donde 
se aprende y desarrolla la activi-
dad teórica del centro educativa, 
convirtiéndolo en práctica. Andrea 
nos cuenta sus funciones: sopor-
te informático y desarrollo de Apli-
caciones.

¿A qué puestos del mercado la-
boral puedes llegar en el futuro?
La informatica tiene muchos cam-
pos desde programación de apli-
caciones desde desarrollar aplica-
ciones multiplataforma a realizar 
pruebas de depuración de código 
o mantener Bases de Datos.

¿Qué prefieres empresa públi-
ca o privada?
Me es indiferente creo que me po-
dría adaptarme bien a ambos en-
tornos, lo importante para mí es 
poder aportar, seguir aprendiendo 
y crecer profesionalmente

Gracias Andrea por compar-
tir tus primeras experiencias con 
Buniel.

Andrea…  la de prácticas
SUS FUNCIONES: SOPORTE INFORMÁTICO Y DE APLICACIONES
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Cada lunes, un grupo de 
mujeres se reúnen con 
agujas en mano y cora-
zones dispuestos en el 

Centro Cultural, como una de las 
actividades sociales organizadas 
por la Corporación Municipal. 

Son las crocheteras del pue-
blo, un grupo diverso en eda-
des y experiencias, unidas por 
el arte del ganchillo y el deseo 
de embellecer su entorno. Como 
muestra los arboles al lado del 
ayuntamiento y las novedades 
que están a punto de exponer.

Lo que comenzó como una 
afición compartida se ha trans-
formado en una misión altruista: 
decorar calles, plazas y rinco-
nes olvidados con coloridas pie-
zas tejidas a mano en un trabajo 
que aporta vida, calidez y una se 
convierte en seña de identidad 
única.

Sin buscar reconocimiento, 
este grupo entrelaza más que 
hilos: conecta generaciones, 
fortalece lazos comunitarios y 
demuestra que el arte, cuando 
se comparte, puede transformar 
cualquier lugar en hogar.

Y así, cada lunes, entre ri-
sas, historias y madejas de hilo, 
se va tejiendo no solo arte, sino 
también una comunidad más 
unida y luminosa.

Colores que tejen comunidad
NUESTRO GRUPO DE CROCHETERAS UNIDAS POR EL GANCHILLO
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